



Rotary Club Sion-Rhône



Aie, y' aie, y' aie, Georges-André,

Voilà comment on écrit l'histoire! T'épistoles à une personne qu'était là et tous ceux qu'étaient pas là en concluent : tiens elle aussi! J'parie que tu piges rien! Pas étonnant. J'voulais juste te dire que j'avais envoyé ma bafouille à Patricia, comme si elle avait manqué la der d'nos réunions... alors qu'elle était bien présente. Des choses qu'arrivent!

L'Histoire avec un grand « H », c'est donc ça, une chose qui se déforme à la longue, à cause qu'y'a des gus bancals comme mézigue qui te balancent des imprécisions, tandis que des mecs comme Henry Dunant, c'est du solide. Quand, en 1862, trois ans après qu'on se soit violemment tapé sur la gueule entre Piémontais-Français d'un côté et Autrichiens de l'autre, pratiquement sans résultat, et qu'il a vu sur place ce que ça donnait,, il publie à son compte « Un souvenir de Solferino ». Et ça, c'est du sérieux !

Mais tiens, à propos de ce nom mythique qu'est entré dans l'Histoire, tu connais la charade :

Mon premier est un résidu de combustion,
Mon deuxième est l'équivalent d'une note de musique,
Mon troisième est un ancien propriétaire,
Mon tout est un instrument de précision...

- Tu sèches ?... Bon, alors voici : microscope

MIC ROS COPE, parce que :

- 1) Les combustibles chimiques (chient MIC)
- 2) Solferino et rhinocéros (Sol fait rhino et rhino c'est ROS)
- 3) Copahu¹ (COPE a eu).

D'accord, tu passes pas la soirée avec, mais, des fois, quand tu t'emmerdouilles, ça peut boucher un coin... En tout cas, avec le conférencier du jour, pas question de s'enfoirer. Quelle faconde, quelle maestria aussi dans sa façon de percevoir les choses ! Passionnant ! Et si t'as pas tout le même jour, tu reviens le lendemain... le volume d'infos est impressionnant.

Tout ça, si tu veux bien, c'est Philippe Bender, historien de son état et responsable dudit pour la communication de la Croix-Rouge. Pascal Décaillet a parlé de lui comme un des meilleurs Valaisans du monde. A Genève, parce qu'à l'époque c'était le moins suisse des villages de l'Helvétie, notre Henry Dunant a effectivement généré la Société d'Utilité Publique qu'est devenue la Croix-Rouge, le plus bel apport de la Suisse au Monde nous l'affirme avec conviction Philippe. Et sa devise « Inter arma caritas » t'annonce tout d'suite la couleur : donner des réponses à la guerre, cette preuve par l'acte de la connerie des humanoïdes.

Certains râleront encore, comme quoi la Suisse veut toujours se mettre en avant, se vanter d'être ceci ou d'être cela, d'être en tout cas le pays le plus mieux de tous. Z'auront p' t'être raison, mais n'empêche qu'à l'époque, c'était pratiquement la seule république en Europe et, aujourd'hui, les Suisses sont p' t'être les seuls à avoir des francs qui font la nique à l'euro.

Alors, vive la Croix-Rouge ! et ça fait du bien d'entendre Philippe Bender dans notre Helvétie si décriée. Il est fier de ce qu'on a fait et nous fait partager son enthousiasme. Merci !

Et sans chauvinisme, mon cher Georges-André, je te salue bien patriotiquement.

07 05 10

Taddé

¹ Le copahu étant une huile essentielle tirée du copayer, on l'appelle aussi huile d'Amazone.